

Coupe du monde 3 - Lucerne - 2017

La dernière étape de Coupe du monde s'est déroulée du 7 au 9 juillet dernier sur le bassin du Rotsee à Lucerne. 55 nations étaient présentes avant le rendez-vous des Championnats du monde qui se dérouleront du 24 septembre au 1^{er} octobre à Sarasota (USA). Au tableau des médailles, c'est une nouvelle fois la Nouvelle-Zélande qui l'emporte avec 7 médailles (dont 6 en or), devant l'Australie (6 médailles) et l'Italie (5 médailles). La France également avec 5 médailles se classe 6^e, juste devant la Grande-Bretagne. La Nouvelle-Zélande reste impressionnante par sa domination dans les bateaux courts avec ses six victoires : M1x, M2x, M2-, W2x, W2- et LW2x.

M8+	GER	05:24,31		97,13%
	AUS	05:24,80	00:00,49	96,98%
	NED1	05:28,14	00:03,83	96,00%
	ROU	05:29,47	00:05,16	95,61%
	NED2	05:31,07	00:06,76	95,15%
	GBR	05:34,68	00:10,37	94,12%

Les Allemands restent invaincus cette saison, mais l'écart avec le second a considérablement fondu avec seulement 49 centièmes (4,52 s à Poznan, 2,88 s à Racice). Il faut dire que les Australiens ont tenté leur chance en incorporant dans leur bateau quatrième à Poznan, les vainqueurs du M4-, toujours en Pologne. Les Hollandais, troisièmes des championnats d'Europe, complètent le podium.

LM2X	FRA	06:12,96		97,06%
	ITA	06:15,43	00:02,47	96,42%
	IRL	06:18,15	00:05,19	95,73%
	BEL	06:19,30	00:06,34	95,44%
	GRE	06:19,95	00:06,99	95,28%
	CZE	06:21,34	00:08,38	94,93%

Il fallait absolument une nouvelle victoire des Français pour espérer remporter l'édition 2017, et c'est chose faite. J. Azou et P. Houin n'ont pas tremblé devant cet objectif et bien au contraire, puisqu'ils creusent encore l'écart face aux Irlandais vice-champions olympiques (2,93 s à Poznan) et maintiennent leur avance par rapport aux Italiens (2,69 s à Racice). Les Belges n'avaient pas pu participer aux JO malgré leur victoire en régate de qualification. Ils reviennent donc très motivés, tout comme les Grecs avec un jeune champion du monde junior en JM2-.

W8+	ROU	06:02,81		96,74%
	NZL	06:04,83	00:02,02	96,21%
	GBR	06:10,34	00:07,53	94,78%
	NED	06:16,34	00:13,53	93,27%

Les Roumaines se déplacent peu en huit, mais quand elles le font, c'est pour gagner. Après le titre européen, elles remportent cette dernière étape sur le Rotsee devant les deux premières de Poznan (Nouvelle-Zélande et Grande-Bretagne). Seulement quatre engagés pour cette course. Il faudra compter sûrement sur les Américaines et peut-être les Canadiennes pour les mondiaux de Sarasota.

W4X	POL	06:17,31		96,21%
	NED	06:18,01	00:00,70	96,03%
	AUS1	06:24,59	00:07,28	94,39%
	GER	06:25,66	00:08,35	94,12%
	GBR	06:29,50	00:12,19	93,20%
	AUS2	06:36,72	00:19,41	91,50%

Troisième victoire cette saison pour les Polonaises. Les Hollandais modifient la moitié de leur équipage par rapport au début de saison avec toujours la même chef de nage vice-championne olympique (N. Beukers). Les Australiennes se maintiennent sur le podium après leur deuxième place de Poznan, tandis que les Allemandes ne l'ont plus retrouvé depuis leur titre européen.

Pour leur première sortie cette saison les Néo-Zélandaises remportent cette épreuve. Z. McBride, qui n'avait pas pu intégrer le double pour Rio malgré ses performances nationales et son titre mondial en 2015 en LW1x, montre ici qu'il faut compter avec elle. Sa coéquipière, J. Kiddie, était championne du monde en BLW2x en 2015 et deuxième en 2016. Les Polonaises, très régulières cette saison, prennent la deuxième place devant un tout nouvel équipage russe.

Déjà premières et deuxièmes à Poznan, les Néo-Zélandaises et les Américaines mènent les débats en deux sans barreur avec un écart stable entre elles (5,53 s en Pologne). Les Danoises, qui complètent le podium, étaient vice-championnes d'Europe à Racice.

W2-	NZL1	07:01,88		96,00%
	USA	07:06,58	00:04,70	94,94%
	DEN	07:11,97	00:10,09	93,76%
	GBR	07:16,25	00:14,37	92,84%
	AUS	07:24,68	00:22,80	91,08%
	NZL2	07:28,24	00:26,36	90,35%

M2X	NZL	06:10,99		95,96%
	POL	06:11,67	00:00,68	95,78%
	ITA	06:13,44	00:02,45	95,33%
	SUI	06:18,34	00:07,35	94,10%
	BLR	06:23,48	00:12,49	92,83%
	ARG	06:36,76	00:25,77	89,73%

Le double néo-zélandais enchaîne une troisième victoire après Poznan et Henley. L'équipage polonais, vice-champion d'Europe, termine une nouvelle fois deuxième après un passage en M4x à Poznan (5^e). Les Italiens, vainqueurs à Racice, semblent avoir digéré leur élimination à Henley par leurs compatriotes poids léger. Par contre, les Norvégiens, médaillés de bronze à Rio et deuxièmes à Poznan, se font éliminés en demi-finale et ne prennent pas le départ de la finale B.

W2X	NZL	06:50,20		95,81%
	FRA1	06:51,86	00:01,66	95,42%
	FRA2	06:55,16	00:04,96	94,66%
	AUS	06:56,59	00:06,39	94,34%
	LTU	06:57,85	00:07,65	94,05%
	USA	06:59,60	00:09,40	93,66%

Les Néo-Zélandaises devancent les deux équipages français. Il faut remonter à 1990 pour retrouver une telle performance dans le camp tricolore et ceci en W2-. Les Françaises devancent les Australiennes (déjà 3^e à Poznan), les Lituanaises avec M. Valciukaite (3^e à Rio) et les Américaines (6^e aussi à Rio).

W1x	SUI	07:25,22		95,01%
	CAN	07:27,53	00:02,31	94,52%
	AUT	07:29,08	00:03,86	94,19%
	USA	07:29,17	00:03,95	94,17%
	GBR	07:33,43	00:08,21	93,29%
	GER	07:37,94	00:12,72	92,37%

La Suissesse J. Gmelin, que nous n'avions pas revue depuis sa victoire en Serbie, est bien de retour devant son public, et remporte une nouvelle étape de Coupe du monde. Pour sa première apparition cette année, la deuxième place revient à la Canadienne C. Zeeman (10^e à Rio). Troisième podium en Coupe du monde pour l'Autrichienne M. Lobnig avec sa victoire à Poznan et sa troisième place à Belgrade.

M4-	GBR	05:52,92		94,64%
	ITA	05:54,42	00:01,50	94,24%
	NED	05:54,72	00:01,80	94,16%
	RSA	05:54,77	00:01,85	94,15%
	ESP	05:56,29	00:03,37	93,74%
	FRA	06:00,76	00:07,84	92,58%

Les Britanniques avaient sûrement à cœur de prendre leur revanche sur le bateau australien qui les avait devancés à Poznan, mais ces derniers ont préféré s'aligner en huit. La bataille a tout de même été rude pour les Anglais, car au final, ils devancent d'une petite longueur un trio se tenant en seulement 35 centièmes (Italie, Pays-Bas, Afrique du Sud). Les Espagnols et les Français complètent cette finale.

M1X	NZL	06:49,08		94,60%
	CUB	06:52,94	00:03,86	93,72%
	BLR	06:55,00	00:05,92	93,25%
	SUI	06:55,07	00:05,99	93,24%
	DEN	07:00,33	00:11,25	92,07%
	CZE	07:02,29	00:13,21	91,64%

Forfait à Henley en raison d'une douleur costale, le Néo-Zélandais R. Manson confirme qu'il est bien le plus rapide actuellement après son record du monde à Poznan. Comme en Pologne, le Cubain A. Fournier prend la deuxième place, mais réduit de moitié son écart avec le vainqueur. Les ténors de 2016 sont à la peine avec seulement une 6^e place pour O. Synek et l'élimination de D. Martin en demi-finale. Ce dernier ne participe d'ailleurs pas à la finale B. C'est le Suisse N. Stahlberg qui remporte la Coupe du monde.

M4X	LTU	05:48,72		94,35%
	GBR	05:51,40	00:02,68	93,63%
	POL	05:53,05	00:04,33	93,19%
	NZL	05:53,71	00:04,99	93,01%
	ITA	05:58,53	00:09,81	91,76%
	NED	05:59,99	00:11,27	91,39%

Les Lituanais déjà vainqueurs à Belgrade et à Racice, renforcent encore plus leur bateau en intégrant S. Ritter, la nage du M2x vice-champion olympique. Comme on pouvait l'imaginer, les Britanniques restent sur la composition victorieuse à Poznan. Les Polonais, qui faisaient également tourner plusieurs rameurs sur cette embarcation, restent sur l'équipage vice-champion d'Europe. Les Français, éliminés pour seulement 3 centièmes en repêchage, remportent la finale B.

W4-	AUS	06:35,82		93,73%
	RUS	06:40,77	00:04,95	92,57%
	CAN	06:40,86	00:05,04	92,55%
	NED	06:43,75	00:07,93	91,89%
	POL	06:45,98	00:10,16	91,38%
	GBR	06:53,10	00:17,28	89,81%

La moins grande participation en W8+ s'explique peut-être par la densification du W4- en raison de son retour dans le programme olympique. Les Australiennes remportent ici leur deuxième victoire d'affilé. L'équipage russe est en fait la tête de bateau du W8+ médaillé de bronze à Racice. Le bateau canadien est lui composé de deux rameuses finalistes en W8+ à Rio (C. Ropper, S. Grainger).

M2-	NZL	06:34,50		92,52%
	CRO	06:35,67	00:01,17	92,25%
	FRA	06:40,51	00:06,01	91,13%
	ROU	06:48,30	00:13,80	89,40%
	NED	06:52,62	00:18,12	88,46%
	ESP	06:56,22	00:21,72	87,69%

Nous attendions depuis le début de la saison internationale les frères Sinkovic dans cette nouvelle embarcation. Une embardée dans les derniers mètres coûte peut-être la victoire aux Croates. Les Kiwis l'emportent au final après avoir mené quasiment tout le parcours. Cet équipage est composé de T. Murray (6^e en M8+ à Rio) et J. Hunter (5^e en LM4- aussi à Rio). Les frères Onfroy terminent en beauté ce début de saison ; après leur victoire à Poznan et Henley, ce podium leur offre la Coupe du monde 2017 de la discipline.